
本报阜阳讯 1月5日，中铁四局总经理
韩永刚，党委常委、纪委书记陈伟一行到中
铁四局乡村振兴定点帮扶的阜阳市颍上县
洪单村和汪李村调研，颍上县副县长吴彬陪
同。局工会、人力资源部（党委干部部）、党
委宣传部（企业文化部）等部门负责人参加
调研。

韩永刚一行前往颍上县洪单村，与吴彬
共同为升级改造后的洪单村党群服务中心
揭牌。在听取颍上县洪单村第一书记、中铁
四局驻村工作队队长唐生军关于洪单村现
状和未来发展规划的工作汇报后，韩永刚对
帮扶工作整体开展情况和推进进度表示满
意，强调要坚决履行好驻皖央企社会责任，
抓实抓细帮扶点的基础设施建设、教育、医
疗和农业等方面帮扶工作，持续巩固乡村振
兴成果。

随后，受韩永刚委托，陈伟一行前往颍
上县杨湖镇汪李村蘑菇大棚基地，实地查看
和了解蘑菇种植、销售等情况，听取汪李村
第一书记、中铁四局驻村工作队队长郑加卫
关于推进汪李村农副产品生产和销售情况
的具体介绍，提出要持续深化细化产业、就
业、消费帮扶等领域工作，推动乡村经济发
展，助力乡村振兴再上新台阶。

今年以来，为贯彻落实安徽省委省政府
关于定点帮扶工作的决策部署和工作安排，
助力乡村振兴再上新台阶，中铁四局结合自
身优势和定点帮扶村实际情况，通过认真研
究制定2023年定点帮扶工作计划、深入开展
调查研究、持续加大项目帮扶力度、大力组
织实施消费帮扶等举措，相继实施援建汪李
村钢结构蘑菇大棚建造项目、援建洪单村党
群服务中心升级改造项目、援建大刘郢村生
态水产养殖项目等，积极帮助解决定点帮扶
村实际困难，获得广泛好评。

据统计，自定点帮扶以来，中铁四局累
计投入各类帮扶资金1200万余元，为推动基
础设施建设和产业升级及农业发展作出积
极贡献。

刘同林曹雪生

韩永刚、陈伟一行
到颍上县乡村振兴帮扶点调研

深汕西高速改扩建项目预制梁全部完成
●图片新闻

← 1月4日，中铁四局深汕西高速改扩建项
目最后一片预制梁浇筑完成，为后续架梁施工提
供有利条件。深汕西高速全长 146.1 公里，采用
双向8车道高速公路标准改扩建。中铁四局承建
深汕西改扩建项目全长11.09公里，承担全线3个
标段共2796榀预制梁生产任务。 刘长魁摄
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中铁四局周密部署安全生产工作
本报综合报道 近日，中铁四局先后召开

2023年四季度安全生产视频会、四季度安委会
暨项管会会议，强调安全生产工作的极端重要
性，周密部署全局安全生产工作。

1 月 5 日，中铁四局 2023 年四季度安全生
产视频会在局总部召开。局党委书记、董事长
刘勃，业务经理邵刚，安全总监张峰在主会场参
会。会议由党委常委、副总经理刘光主持。

刘勃在会上讲话。他简要回顾 2023 年安
全生产工作。他表示，一年来，全局上下深入学
习贯彻习近平总书记关于安全生产重要论述和
指示批示精神，牢固树立本质安全理念，坚决落
实股份公司安全质量管理系统提升要求，层层
压实安全责任，抓实教育培训，夯实基础管理，
落实问题隐患排查整治，提升安全管控能力，实
现安全生产总体稳定，为企业年度各项任务目

标的顺利完成提供坚实保障。就切实抓好
2024 年安全生产工作，刘勃要求要讲政治，切
实提升思想认识；优体系，切实提升责任意识；
强保障，切实提升管理效能；除隐患，切实提升
治理能力；抓教育，切实提升能力素质；严问责，
切实提升震慑效应。就岁末年初的重点工作他
强调，要统筹抓好冬季施工安全管理、“双清”

“两拖欠”、信访维稳和廉洁风险防控。
刘光就会议精神贯彻执行、全局安全生产

及施工生产重点工作在会上进行安排部署。局
工程管理部、局技术管理部、局物资设备部等部
门通报各部门业务情况，并提出有关工作要求。

此次会议采取“现场+视频”的方式召开。
局协管生产和技术的副总工程师，局总部各部
门负责人，合肥地区子分公司主要领导、主管生
产领导在主会场参会。各子分公司、工程指挥

部（项目经理部）和局区域管控组及项目部设视
频分会场。

又讯 1月5日，中铁四局2023年四季度安
委会暨项管会会议在局总部召开。局总经理韩
永刚，局党委常委、纪委书记陈伟，党委常委、副
总经理刘光，安全总监张峰参加会议。

韩永刚强调，一是要提高认识，高站位践行
“生命至上、安全第一”思想。提高政治站位，清
醒认识到抓好安全生产工作的极端重要性，深
刻领会统筹推进高质量发展和高水平安全的重
要意义，以更强烈的忧患意识将安全生产工作
摆在更突出的位置，构建企业发展的大安全格
局。二是要压实各级安全责任，正确处理管控
与管理的关系。要按照“高压、勤查、倒逼、严
惩”的要求抓好安全生产工作，致力于总结提炼
形成对各类型工程项目的安全生产管理标准。

三是要严防死守，切实抓好岁末年初的安全稳
定工作。要高度关注冬春季火灾防控工作，严
格执行 24 小时值班制度，围绕服务保障全国

“两会”制定专项安全管理方案和应急预案，全
力确保春节后的复工复产安全。

短评：安全生产重于泰山，须臾不可放松。
安全生产，首要在思想认识、核心在风险管控，
关键在狠抓落实。当前，正值岁末年初的关键
时期，安全生产形势依然严峻复杂，局主要领导
反复强调要清醒认识到抓好安全生产工作的极
端重要性，要求全局上下一心齐抓共管，确保安
全生产有序可控。

杨晨胡善存 朱晓晨

刘勃在杭州开展系列商务活动
本报杭州讯 1 月 2 日至 3 日，中铁四局

党委书记、董事长刘勃在杭州开展系列商务

活动。局总经理助理兼投资发展部部长章

俊，局杭州经营中心、城轨分公司主要负责人

参加相关活动。

1月2日，刘勃与杭州市政府党组成员、

城西科创大走廊管理委员会主任、云城建设

管理指挥部指挥长孔春浩举行会谈。杭州市

云城建设管理指挥部常务副指挥长陈白磊，

杭州云城建设管理指挥部副指挥长、杭州交

投总经理俪仲华参加会谈。

刘勃对杭州市云城建设管理指挥部长期

以来给予中铁四局的关心和支持表示感谢，

简要介绍中铁四局发展情况和杭州在建工程

项目，并就双方后续合作事宜进行了深入交

流。

孔春浩对刘勃一行的到来表示欢迎。他

表示，长期以来，中铁四局在参与杭州城市建

设的过程中，能打硬仗、善于攻坚，特别是在

杭州地铁、杭州西站、湖杭铁路等项目中做出

巨大贡献。

陈白磊简要介绍杭州云城的总体建设规

划。她表示，云城建设管理指挥部将不断完

善政策体系，优化创新环境，为中铁四局等优

秀建筑央企提供更好的服务和发展条件。

1 月 3 日，刘勃与杭州市余杭区委副书

记、区长王牮举行会谈。

刘勃简要介绍中铁四局的业务板块、战

略布局及企业高质量发展取得的重要成果。

他表示，近年来，中铁四局在以“铁路、公路、

房建、城轨”为主的交通基础设施市场积累丰

富的业绩和经验，未来将继续发挥自身全产

业链的优势，加大沟通对接力度，积极参与余

杭区基础设施建设，实现互惠共赢。

王牮对刘勃一行的来访表示欢迎，对中

铁四局近年来取得的成绩表示肯定，并介绍

余杭区的经济社会发展情况和招商环境。他

希望，中铁四局充分发挥建筑央企引领作用，

加大合作力度、创新合作模式，共同助力余杭

区高质量发展。 冯嘉钱长龙

本报宿迁讯 1月4日，宿迁大道快速
化改造工程举行开工动员会，宿迁市委书
记陈忠伟宣布项目开工，市委副书记、市
长刘浩讲话。市人大常委会主任、党组书
记王益，市政协主席、党组书记冯岩出席
活动。中铁四局总经理韩永刚出席活动。

在中铁四局宿迁大道快速化改造工
程3标段施工现场，韩永刚提出，一要进一
步加强宿迁区域市场经营力度和深度，积
极培育开发新的成熟市场，稳定发展的专
业板块，助推企业高质量发展；二要在整
合区域资源、加强项目策划、优化施工设
计、控制临建投入等方面，科学谋划，精心
组织，确保项目优质高效完工；三要在施
工过程中，充分发扬勇于争先的企业精
神，树立精品工程意识，高起点、高标准、
严要求、细策划，在宿迁市场擦亮中铁四
局品牌。

宿迁大道（迎宾大道至杨舍路）快速
化改造工程全长约11.8公里，其中，中铁四
局南京分公司承建的 3 标段全长 4.341 公
里，主要建设内容包含主线桥、上下匝道、
互通匝道、接线桥、地面跨河桥、道路两侧
新建主干管道及辅道拓宽改造等工程。

该项目是宿迁市“两环十射”快速路
网中“内环”的重要组成部分，也是城区北
部东西向快速出行通道。建成后，将与已
通车的北京路快速路、迎宾大道快速路及
在建的酒都路快速路形成宿迁快速路网
环线，对缓解区域路网交通压力以及带动
产业发展、促进区域经济发展等具有重要
作用。

高超 赵家澳 朱明强

韩永刚出席宿迁大道快速
化改造工程开工动员会议


